

la fiche



Mont-de-Marsan

Stade montois rugby
Président de la SASP Jean-Robert Cazeaux
Vice-présidents Serge Ferrari, Alain Castagnet
Directrice générale des services Isabelle Bugat
Directeur des opérations Frédéric Laustriat
Directeur commercial Vincent Tardivel
Co-présidents de l'association Christophe Dargelos et Pascal Lago
Directrice générale de l'association Julie Huchet
Budget de la SASP 8,5 millions d'euros
Principaux partenaires EOVEST, Maisadour, Delpeyrat, Pédarré Pneus Profil +, Ford Mont-de-Marsan, Jardiland, Carrefour Mont de Marsan, Sunalya, Everest, Groupama, Mont-de-Marsan Agglomération, La ville de Mont de Marsan, Département des Landes, Région Nouvelle Aquitaine
Équipementier Eldera
Coordinateur sportif Julien Cabannes
Entraîneurs Romain Mareuil, Clément Briscadieu, Roger Ripol
Responsable de la performance Grégory Marquet
Préparateurs physiques Joshua Langlois, Mathis Ducap
Analystes vidéo Loïc Moulie, Benjamin Pechambert
Directeur du CDF Renaud Darquier
Médecins Pierre-Clément Bey, Jean Marc Kubler, François Deletre
Kinésithérapeutes Pascal Gohier, Théo Barthe, Alexis Marciniak, Florian Lafenetre, Florian Mespelde

le calendrier

- 1^{re} JOURNÉE (29-30 AOÛT 2025)
Mont-de-Marsan - Colomiers.....
- 2^e JOURNÉE (4-5 SEPTEMBRE 2025)
Agen - Mont-de-Marsan.....
- 3^e JOURNÉE (11-12 SEPTEMBRE 2025)
Mont-de-Marsan - Vannes.....
- 4^e JOURNÉE (18-19 SEPTEMBRE 2025)
Béziers - Mont-de-Marsan.....
- 5^e JOURNÉE (25-26 SEPTEMBRE 2025)
Mont-de-Marsan - Carcassonne.....
- 6^e JOURNÉE (2-3 OCTOBRE 2025)
Valence-Romans - Mont-de-Marsan.....
- 7^e JOURNÉE (16-17 OCTOBRE 2025)
Mont-de-Marsan - Grenoble.....
- 8^e JOURNÉE (23-24 OCTOBRE 2025)
Biarritz - Mont-de-Marsan.....
- 9^e JOURNÉE (30-31 OCTOBRE 2025)
Mont-de-Marsan - Nevers.....
- 10^e JOURNÉE (6-7 NOVEMBRE 2025)
Brive - Mont-de-Marsan.....
- 11^e JOURNÉE (13-14 NOVEMBRE 2025)
Mont-de-Marsan - Soyaux-Ang.....
- 12^e JOURNÉE (27-28 NOVEMBRE 2025)
Dax - Mont-de-Marsan.....
- 13^e JOURNÉE (4-5 DÉCEMBRE 2025)
Mont-de-Marsan - Oyonnax.....
- 14^e JOURNÉE (11-12 DÉCEMBRE 2025)
Aurillac - Mont-de-Marsan.....
- 15^e JOURNÉE (18-19 DÉCEMBRE 2025)
Mont-de-Marsan - Provence Rugby.....
- 16^e JOURNÉE (8-9 JANVIER 2026)
Vannes - Mont-de-Marsan.....
- 17^e JOURNÉE (15-16 JANVIER 2026)
Mont-de-Marsan - Valence-Romans.....
- 18^e JOURNÉE (22-23 JANVIER 2026)
Nevers - Mont-de-Marsan.....
- 19^e JOURNÉE (29-30 JANVIER 2026)
Mont-de-Marsan - Brive.....
- 20^e JOURNÉE (12-13 FÉVRIER 2026)
Soyaux-Ang. - Mont-de-Marsan.....
- 21^e JOURNÉE (19-20 FÉVRIER 2026)
Oyonnax - Mont-de-Marsan.....
- 22^e JOURNÉE (26-27 FÉVRIER 2026)
Mont-de-Marsan - Biarritz.....
- 23^e JOURNÉE (5-6 MARS 2026)
Mont-de-Marsan - Béziers.....
- 24^e JOURNÉE (26-27 MARS 2026)
Carcassonne - Mont-de-Marsan.....
- 25^e JOURNÉE (2-3 AVRIL 2026)
Mont-de-Marsan - Aurillac.....
- 26^e JOURNÉE (9-10 AVRIL 2026)
Provence Rugby - Mont-de-Marsan.....
- 27^e JOURNÉE (16-17 AVRIL 2026)
Mont-de-Marsan - Dax.....
- 28^e JOURNÉE (23-24 AVRIL 2026)
Grenoble - Mont-de-Marsan.....
- 29^e JOURNÉE (7-8 MAI 2026)
Colomiers - Mont-de-Marsan.....
- 30^e JOURNÉE (15 MAI 2026)
Mont-de-Marsan - Agen.....



Aurélien Lafforgue et les Montois ne veulent pas connaître pareille saison que celle vécue lors du dernier exercice. Photo Stade montois rugby

AU SORTIR D'UNE SAISON GALÈRE MARQUÉE PAR DES RÉSULTATS SPORTIFS DÉCEVANTS ET DES TENSIONS INTERNES À TOUS LES ÉTAGES, LE STADE MONTOIS VA DEVOIR SE REMETTRE EN QUESTION S'IL VEUT REDEVENIR UNE PLACE FORTE DE PRO D2.

Nouvelle histoire

Le Stade montois a tourné définitivement une page de sa récente histoire. Il l'a fait douloureusement, en mettant à l'écart avant la fin de la saison dernière, puis en se séparant définitivement cet été, de deux historiques du club, Patrick Milhet, préparateur physique devenu manager, et Stéphane Prosper, entraîneur principal. Deux hommes qui ont accumulé, depuis 2008 et cette fantastique finale d'accès en Top 14 remportée face au Racing, un palmarès qui n'est pas près d'être égalé. Reste à espérer que très rapidement le Stade montois sache publiquement rendre hommage à ces deux hommes, grands artisans de la réussite landaise, et dont on peinerait à comprendre qu'ils puissent quitter un club qu'ils ont si bien servi comme de vulgaires anonymes.

NOUVELLE ORGANISATION

C'est donc une nouvelle aventure qui débute, marquée par une restructuration sportive massive et un effectif largement renouvelé. Concernant le staff, les prérogatives principales ont été confiées à Romain Mareuil et Clément Briscadieu, les adjoints de la saison dernière, rejoints par Roger Ripol pour la mêlée et le jeu au contact. Un nouveau préparateur physique, un nouvel analyste vidéo et un nou-

veau kiné sont aussi arrivés. Mais le grand changement de l'intersaison vient de la nomination à un poste de coordinateur sportif de Julien Cabannes, qui n'avait pas envisagé de revenir si tôt dans le milieu : « Pour tout dire, je ne l'avais pas envisagé du tout. Et il m'a fallu tout de même quelques jours de réflexion avant d'accepter cette mission. » Qui reprendra nombre des prérogatives de l'ancien manager Patrick Milhet : « Je vais avoir en charge la planification de l'équipe première, la gestion des contrats, les relations avec la presse, mais aussi une mission de supervision de la stratégie club en relation avec le secteur administratif et l'association, afin d'établir le plan de succession. L'idée, c'est de sortir un, deux ou trois jeunes chaque année capables d'intégrer l'équipe professionnelle. Et pour ça, il faut avoir une vraie cohérence à tous les niveaux du club. »

RETROUVER DE LA COHÉSION

Le Stade montois entame donc une nouvelle aventure avec un groupe renouvelé qui fait la part belle aux jeunes puisque sur les 51 joueurs listés par le staff, 29 ont entre 20 et 25 ans pour une moyenne d'âge globale de 23 ans et demi. Des joueurs qui vont devoir retrouver des vertus qui se sont un peu perdues l'an passé, comme le souligne Julien Cabannes : « Pour exister, le Stade montois a besoin de s'appuyer sur une

forte cohésion et un état d'esprit irréprochable. Nous avons donc mis les joueurs devant leurs responsabilités sur ces critères comme sur les règles de vie quotidiennes et nocturnes qui ont été définies en concertation avec eux. Ceux qui ne les respecteront pas se mettront à la marge tout seuls. »

PREMIER BLOC DÉCISIF

C'est dans ce nouveau cadre que s'est déroulée la préparation estivale d'un groupe qui semble déterminé à effacer les échecs passés et à donner une image plus positive : « Quand on sort d'une saison où l'on se sauve à deux journées de la fin, on ne peut pas annoncer d'objectifs de résultats. Ce que nous voulons pour l'instant, c'est voir un groupe sain, combatif sur tous les terrains, qui montre de belles choses et auquel les gens ont envie de s'identifier. »

Voilà déjà un beau programme. Qui, pour pouvoir porter ses fruits, devra s'appuyer sur un minimum de résultats immédiats. La réception de Colomiers en ouverture de la saison donnera un premier élément de réponse, personne n'ayant oublié la défaite inaugurale l'an dernier contre le même adversaire. Les Montois sont donc prévenus, le départ conditionne souvent la suite. Colomiers, Vannes et Carcassonne à domicile, deux déplacements à Agen et Béziers, voilà un premier bloc qui va dire tout de suite si ce Stade montois nouveau est taillé pour exister dans ce championnat.

Par Pierre BAYLET

l'interview

ROMAIN MAREUIL Entraîneur PROMU CO-ENTRAÎNEUR PRINCIPAL AVEC CLÉMENT BRISCADIEU, ROMAIN MAREUIL LIVRE SON RESENTI SUR LA PRÉPARATION ESTIVALE DE SON GROUPE ET SUR LA SAISON QUI APPROCHE.

« Favoriser la prise d'initiatives »

La saison dernière a été éprouvante pour de multiples raisons, avez-vous la sensation qu'elle a laissé des traces ou est-elle évacuée ?

Pour ma part, cela faisait quatre années que j'étais avec l'ancien staff avec qui nous avons vécu beaucoup de choses positives et des relations très saines. Mais la fin de saison, dans un environnement pesant, a été très compliquée à gérer, sportivement et émotionnellement. C'est difficile de se situer dans un tel contexte entre l'obligation de sauver le club et le côté humain. Nous sommes soulagés d'avoir assuré le maintien, mais la blessure ne va pas se refermer du jour au lendemain.

Il faut néanmoins repartir de l'avant. Est-ce ce que vous vous êtes attaché à faire durant cette préparation ?

Oui, nous sommes devant une page blanche. On craignait un peu que les joueurs se soient relâchés durant la coupure parce qu'ils sont partis en vacances dans un climat incertain. Mais ils ont

repris avec beaucoup d'énergie et un état d'esprit très positif. Ils se sont remis en question par rapport à la saison passée. Ils étaient déçus et ils savent aussi que nous n'avons pas toujours donné l'image d'un groupe qui s'envoyait à fond sur le terrain. Ce que nous leur avons dit c'est qu'il va falloir beaucoup travailler et faire preuve d'un état d'esprit irréprochable. Pour l'instant, la dynamique est bonne, mais on sait bien que ce sont les matchs qui seront les juges de paix.

Quels sont les secteurs à améliorer pour espérer rivaliser dans un championnat qui se densifie chaque année ?

Si on analyse la saison dernière, nous avons été beaucoup trop irréguliers sur les secteurs de la conquête pure. En Pro D2, c'est la base, il faut être conquérant et avoir un niveau de performance régulier en touche et en mêlée. Ensuite, je crois que nous n'avons pas assez exploité les situations de turnover qui ont toujours été notre force parce que nous avons trop subi défensivement. Ce sont les axes de travail principaux.



On suppose donc que votre recrutement a été réalisé pour apporter une réponse à ces lacunes ?

Nous voulions avoir plus de puissance et d'agressivité, amener de la concurrence à certains postes et aussi de l'expérience. Mais par rapport à nos idées, nous voulons aussi favoriser la prise d'initiatives et avoir des joueurs qui se déplacent plus vite, qui vont chercher du travail en dehors de leur zone. J'ai l'espoir que notre recrutement réponde à ces attentes.

Quels sont vos objectifs ?

Nous n'en avons pas défini véritablement. Nous souhaitons d'abord montrer un beau visage à domicile et retrouver le lien avec notre public. Nous avons donc à cœur de bien débuter. On a payé pour savoir qu'un premier bloc manqué complique les choses. Nous commençons face au même adversaire que la saison dernière, qui nous avait battu à domicile. La motivation est toute trouvée. **Propos recueillis par P. B.**

LE STADE STADE ANDRÉ-ET-GUY-BONIFACE

Adresse 270 Avenue du Stade - CS 40606 - 40006 Mont de Marsan Cedex Capacité 12 000 places dont 8 040 assises
Accès Depuis le centre-ville, en voiture, prendre le boulevard de la République jusqu'à la place Jean - Jaurès, prendre l'avenue Georges-Clémenceau, continuer sur les boulevards d'Alingsas et Saint-Médard, puis prendre à droite l'Avenue du Stade.

LE CLASSEMENT 2024-2025

13^e du Pro D2
> En 2023-2024 8^e du Pro D2
> En 2022-2023 3^e du Pro D2, demi-finaliste
> En 2021-2022 1^{er} du Pro D2, finaliste

LES SUPPORTERS

Les Forcados, Le Kop du Maillot, Le Club des Supporters, Lous Tignous

LA MASCOTTE

Buzoka, la vache landaise

Du changement à l'asso

Le secteur amateur du Stade Montois Rugby a connu, durant cette intersaison, un changement de gouvernance. C'est une présidence à deux têtes qui a été élue. Christophe Dargelos et Pascal Lago, deux anciens de la maison déjà investis auprès des jeunes pousses du club, vont donc tenir conjointement les rênes de l'Association SMR. Il fallait aussi restructurer l'organigramme sportif suite au départ pour Niort de Damien Neveu, responsable du centre de formation, et de Serge Milhas. C'est Sylvain Labarère, entraîneur des Crabos, qui prend en charge la planification sportive du CDF, alors que Renaud Darquier, père de Nicolas et Raphaël, ancien joueur du Stade montois et éducateur auprès des jeunes, en devient le directeur. Il s'agira pour eux de perpétuer la qualité de la formation interne qui alimente régulièrement l'équipe professionnelle.



La filière fidjienne toujours active

Depuis l'arrivée de Waisale Serevi en 1998, le Stade montois entretient une longue histoire d'amour avec les joueurs fidjiens, grâce aux liens qui unissent Pierre Ley, dirigeant et cameraman du club, avec les îles du Pacifique sud. Cette saison ne déroge pas à la règle. Si Semi Lagivala est parti à La Rochelle, il est remplacé numériquement par l'espoir... rochelais Tomasi Seru, qui va retrouver ses compatriotes Nacani Wakaya et Mosese Dawai (en photo). Trois attaquants qui s'inscrivent dans la

lignée des Satala, Delasau, Matanavou, Salawa, Ratu, Tokula, Rasaku et autres Naituvi. Mais deux autres fidjiens font partie de l'effectif annoncé par le club. Ceux-là sont inconnus. Il s'agit de Josiaia Ralulu, trois-quarts centre ou arrière, et de Saimone Vaisova, seconde ligne, tous deux internationaux U20 dans leur pays. Feront-ils partie des grandes révélations de la saison ? Réponse dans quelques semaines. Mais la Fidji connexion n'est pas près de s'éteindre à Mont-de-Marsan.

Le XV probable

15	BROEIRO BENTO
14	DE NARDI
13	WAKAYA
12	MASSE
11	DAWAI
10	DU PLESSIS
9	MILO-HARRIS
7	ROBIC
8	IASHAGASHVILI
6	LAFFORGUE
5	CHACHANIDZE
4	GARRAULT
3	ALVES
2	BEGIC
1	GOGINAVA

Ligne par ligne

Une jeunesse bien encadrée

ARRIÈRES > Yoann Laousse-Azpiazu ayant mis un terme à sa carrière professionnelle, ils seront trois à se partager le poste, tous polyvalents. Sur sa lancée de la fin de saison dernière, **Simao Broeiro Bento** peut être considéré comme le premier choix. Sa créativité et sa vitesse en font un contre-attaquant très dangereux. Mais la concurrence sera rude avec **Alexandre De Nardi**, qui ne cache pas sa préférence pour ce poste et **Théo Cortes**, performant à chacune de ses titularisations. Trois joueurs très proches qui devraient se tirer vers le haut.

AILIERS > **Pierre Sayerse**, toujours régulier dans ses performances et auteur d'une belle fin de saison, **Mosese Dawai** avec sa force de pénétration et **Tomasi Seru**, jeune Fidjien explosif en provenance de La Rochelle sont les véritables spécialistes. Mais **Simao Bento** et **Alexandre de Nardi**, dans un rôle d'ailier-arrière toujours intéressant pour amener de la créativité dans le jeu de contre-attaque, connaissent parfaitement le poste. **Gatien Massé** dans un profil de troisième centre venant chercher du travail sur tout le front de l'attaque peut être une autre option.

CENTRES > **Nacani Wakaya**, reste la poutre de la ligne de trois-quarts, par sa masse et son activité défensive. Sa capacité à jouer debout dans les défenses permet de libérer des espaces pour ses partenaires. Dans un profil similaire mais plus explosif, **Mosese Dawai** est une option de remplacement. Pour l'autre poste, **Gatien Massé** sera en pôle position, après la saison dernière où il a enchaîné les bonnes performances. Mais il sera en concurrence avec deux recrues, **Joris Dupont**, qui arrive de Castres dans un style puncheur, et **Bautista Ezcurra**, qui a une grosse

expérience du haut niveau et des qualités techniques au-dessus de la moyenne. Un poste bien pourvu avec de multiples possibilités d'associations, d'autant que les jeunes **Gaspard Robbe**, **Stéphane Darricau** et surtout le Fidjien **Josiaia Ralulu** auront l'intention de se mêler à la concurrence.

OUVREURS > **Willie Du Plessis** reste la première option, de par son influence sur le groupe et sa maîtrise de la stratégie. C'est de plus un buteur très fiable. Pour le suppléer, **Iban Laclau**, en provenance de Tyrosse, va devoir s'adapter au niveau du Pro D2, mais il a déjà pour lui la qualité de son jeu au pied et un pourcentage de réussite très élevé face aux perches. **Théo Cortes**, utilisé à l'arrière mais ouvrier de formation, est dans un autre registre, plus enclin à attaquer la ligne d'avantage. Enfin **Sam Wisniewski**, international irlandais U20, essaiera d'entrer dans la rotation.

DEMIS DE MÊLÉE > Ceux de la saison dernière sont toujours là. Les jeunes **Nicolas Darquier** et **Baptiste Canut** seront challengers pour bousculer la hiérarchie. Pour cela, ils doivent faire valoir leurs qualités avérées de vitesse et amener de l'insouciance et des prises d'initiative. **Christophe Loustalot**, qui après avoir annoncé sa retraite a décidé de signer un nouveau contrat, et le Néo-Zélandais **Lisati Milo-Harris**, devraient être les premiers choix. Du premier, on connaît la précision du jeu au pied et ses qualités de gestionnaire. Le second ne vient pas pour faire de la figuration, et au vu de son parcours, il pourrait rapidement mettre tout le monde d'accord. Le jeune **Ruben Maka** sera là pour apprendre.

NUMÉROS 8 > Il n'a pas fallu longtemps à **Ioane Iashagashvili** pour con-

quérir le très difficile public montois. Son engagement, sa détermination, son activité incessante, ont fait merveille la saison dernière. Il sera donc le premier choix. Pourtant, le SMR a décidé de faire signer **Sam Tuifua**, un Néo-Zélandais en provenance des États-Unis, dans un style gros porteur et franchisseur. Il y aura donc concurrence. Si besoin **Aurélien Lafforgue** et plus encore **Raphaël Robic**, numéro 8 de formation, sont des options de substitution.

TROISIÈME LIGNE AILE > A priori, **Aurélien Lafforgue**, souvent capitaine l'an passé et dans le profil guerrier du retraité **Yann Brethous**, et **Raphaël Robic**, auteur d'une dernière saison remarquable, ont une petite longueur d'avance. Mais **Wahel Ponpon** est aussi un candidat à prendre très au sérieux. **Raphaël Darquier**, s'il en a fini avec ses blessures, a tout pour bousculer la hiérarchie. **Nicolas Garrault** et **Ioane Iashagashvili** peuvent sans problème occuper ce poste. **Erwan Bertheau**, qui a eu du mal à se faire une place de choix l'an passé sera certainement très revanchard. Les très jeunes **Jean-Jacques Cassio**, **Tom Dargelos** et **Louis Paillass** se tiendront prêts à sauter sur la moindre occasion de goûter au haut niveau.

DEUXIÈME LIGNE > **Romain Durand** et **Nicolas Garrault**, voilà deux deuxième ligne taillés pour le combat, avec lesquels on peut voyager. Si le premier, de par sa formation de troisième ligne, a un large rayon d'action, le second aime le combat rapproché, ce qui peut toujours s'avérer utile. Le jeune **Jules Dussoutour** sera mieux qu'un remplaçant. Il a démontré l'an passé de belles aptitudes, a pris de l'épaisseur et fera partie de la rotation. **Lado Chachanidze**, international géorgien,

gagé de rudesse et de dureté au mal, et **Jay Tuivaiti**, un Néo-Zélandais en provenance des États-Unis, qui allie puissance et vitesse, sont les nouveaux visages. **Saimone Vaisova**, qui arrive des Fidji, et **Louis Finch**, pensionnaire du centre de formation, seront les deux jeunes aux dents longues.

PILIERES > Peu de mouvements à ce poste, sinon l'arrivée de **Thibault Berthaud** en provenance d'Yonnax sur le côté droit. Côté sur lequel on retrouvera **Anthony Alves** en premier choix, soutenu par **Gheorghe Gajion** et **Mathys Bats** qui peut couvrir les deux côtés. À gauche, **Luka Goginava** reste le titulaire indiscutable, suivi de près par **Thomas Bultel**, qui est mieux qu'une doublure mais qui s'est blessé lors de la préparation. **Jean-Luc Innocente** est donc conservé comme joker médical. L'espoir sud-africain **Ali Osman Bosch**, plusieurs fois aligné l'an passé, poursuivra son apprentissage et le jeune **Giovanni Sefa**, doté de grosses qualités physiques, pourrait cocher cette année ses premières feuilles de match.

TALONNEURS > Le SMR repart avec les mêmes cette saison, à savoir **Florian Dufour**, **Samuel Lagrange** et **Luka Begic**, auxquels s'ajoute **Alessio Caiolo**, international italien U20. Bien difficile de dégager une hiérarchie parmi les trois premiers qui se sont partagés à peu près équitablement les feuilles de match lors du dernier exercice. Si **Luka Begic** a été un peu moins souvent titulaire que ses concurrents, c'est qu'il a joué sept fois avec la sélection portugaise. Petit avantage à **Florian Dufour** pour son expérience, mais la lutte sera serrée entre les trois.

Par Pierre BAYLET

Portrait

BAUTISTA EZCURRA Centre ULTIME RECRUE DU STADE MONTOIS RUGBY, BAUTISTA EZCURRA A POSÉ SES VALISES À MONT-DE-MARSAN MI-JUILLET, AVEC LA FERME INTENTION D'APPORTER UNE PLUS-VALUE À SON NOUVEAU CLUB, DANS LEQUEL IL A DÉJÀ PRIS SES MARQUES.

Le Puma veut rugir encore

Sous contrat avec Grenoble jusqu'en 2026, le centre argentin **Bautista Ezcurra** a décidé, à 30 ans, de donner une nouvelle impulsion à sa carrière, après quatre saisons passées en Isère : « Je n'étais pas certain d'avoir suffisamment d'opportunités pour m'exprimer à Grenoble, et comme le Stade montois cherchait un joueur avec mes caractéristiques, j'ai eu envie de me lancer dans un nouveau défi. »

Il aura certainement pris quelques informations, avant de signer dans les Landes, auprès de ses nombreux compatriotes passés par le Stade montois, depuis l'arrivée en 2010 de **Leandro Cedaro**, le premier des Argentins à porter le maillot jaune et noir. Joueur polyvalent capable de couvrir tous les postes de la ligne de trois-quarts, **Bautista Ezcurra**, pur produit de l'Hindu club basé dans la province de Buenos Aires, a une belle carte de visite. International à 7 et à XV, il a participé aux JO de 2016 à Rio, a connu un intermède à Los Angeles avant de participer au Super Rugby avec les Jaguares. Autant dire qu'il connaît le plus haut niveau, tout comme le haut du tableau de Pro D2 qu'il a côtoyé à Grenoble ces dernières années. C'est donc de son expérience qu'il veut faire profiter la ligne d'attaque montoise : « J'espère apporter le meilleur à ce club qui m'a



bien accueilli, mon énergie, ma vision du jeu, mon état d'esprit. » Il se définit lui-même comme un joueur qui aime avoir le ballon dans les mains et comme un soutien au demi d'ouverture, d'autant plus qu'il est gaucher et doté d'un jeu au pied performant. Une sorte de cinq-huitième à la mode néo-zélandaise, profil particulièrement intéressant.

Du Stade montois, l'Argentin a une image plutôt positive : « Pour avoir affronté souvent Mont-de-Marsan, c'est une équipe très difficile à manœuvrer, qui était habituée aux phases finales. Je n'ai pas fait mon choix en fonction des dernières années. Il y a ici le potentiel pour jouer le haut du tableau, c'est dans cette optique que j'ai signé. »

On l'a compris, le Puma ne vient pas dans les Landes pour faire de la figuration. Il a la ferme intention de relever le défi de la concurrence au poste de trois-quarts centre, entre **Nacani Wakaya**, le papa, **Gatien Massé**, auteur d'une superbe dernière saison, et **Joris Dupont**, qui a faim de rugby.

Il a pour lui les qualités spécifiques des joueurs de rugby à 7, la vitesse et la puissance, une bonne constitution qui lui a épargné les blessures, et le caractère propre aux joueurs argentins. Après **Leandro Cedaro** et **Carlos Muzzio**, légendes du Stade montois de la dernière décennie, **Bautista Ezcurra** pourrait vite devenir la nouvelle coqueluche des supporters jaune et noir. **P. B.**

Le joueur à suivre

Raphaël Darquier, le vrai départ

Poste : flanker.
Né le : 14 mars 2005
Taille : 1,92 m ; Poids : 107 kg

C'est un euphémisme de dire que **Raphaël Darquier** est impatient. Le jeune et talentueux troisième ligne, frère de **Nicolas**, demi de mêlée, a dû ronger son frein depuis si longtemps qu'il attend de cette saison qui s'annonce qu'elle soit enfin la bonne. Intégré en 2023, à 18 ans à peine, au groupe professionnel, l'international U18 et U20 n'a pas été épargné par les blessures, au point de n'avoir fait qu'une apparition sous la tunique jaune et noire en deux saisons et d'avoir manqué le dernier Tournoi des 6 Nations (il était capitaine face à l'Italie mais n'a joué que huit minutes, N.D.L.R.) et la récente Coupe du monde avec l'équipe de France des moins de 20 ans. Une période dont il dit avoir beaucoup appris : « Je pense qu'elle m'a endurci, et d'une certaine manière elle m'a permis de mieux me connaître, de travailler mentalement et physiquement. J'espère en tirer profit. »

C'est donc avec une faim de jeune loup qu'il s'est lancé dans cette présaison, avec la ferme intention d'être un acteur à part entière dans la rotation à son poste. Ses qualités athlétiques, son large rayon d'action et sa technique individuelle, certainement héritée de son père, ancien arrière du club, en font un grand espoir du Stade montois. Tout le monde a hâte de le voir enfin exprimer pleinement son talent. Mais le garçon, considéré comme un leader dans les catégories de jeunes, garde la tête sur les épaules : « J'ai surtout envie de retrouver le bonheur du rugby et l'enchaînement des matchs. Cela me permettrait de rendre au club tout ce qu'il a fait pour m'accompagner ces deux dernières années. » Souhaitons donc au prometteur troisième ligne d'en avoir fini avec la scoumoune et d'entrer enfin pleinement dans le monde professionnel. **P. B.**